



Editorial

Revista Diversitas, Volumen 8, Número 4, octubre-diciembre 2023.

En este número de la Revista Diversitas tenemos como tema: **Ciencia, Innovación y el papel de la Universidad en la producción de conocimiento**. Este es un tema relevante en los tiempos actuales, con el significativo y galopante desarrollo técnico que permea la producción de conocimiento. La pregunta inquietante de esto es: ¿dónde se está desarrollando este conocimiento, quién lo posee y quién tiene acceso a él?

La Universidad, además de ser una institución centrada en la enseñanza, producción y difusión del conocimiento científico, se equilibra en el trípode de la docencia, la investigación y la extensión, desarrollando proyectos, investigaciones y acciones que sean inclusivas y que lleguen a la sociedad en general. En los últimos años se han producido grandes debates sobre el enfrentamiento de los problemas nacionales, dentro y fuera de la Universidad, con el reto de enfrentar el negacionismo y las ideas oscurantistas en general.

En el contexto de la pandemia, la Universidad estuvo presente de varias maneras, en el frente de batalla, podemos mencionar el monitoreo constante de la propagación del Covid-19 a través del mapeo sistemático del avance del virus, así como en la búsqueda colaborativa para la elaboración de una vacuna que salvara vidas. En ese momento, a pesar de las enormes dificultades, dio visibilidad a la Universidad y su potencial para contribuir a la sociedad mediada por la Ciencia.

Ubicadas en el “Sul Global”, gobernadas por democracias neoliberales, destacamos que nuestras Universidades siguen siendo desechadas, en general, pero principalmente en lo que respecta a la promoción de la investigación y la innovación, esta última casi siempre asociada a ideas milagrosas de emprendimiento. De esta manera, las tecnologías siguen siendo desarrolladas por grandes empresas transnacionales o son financiadas por ellas en las universidades, cuyas innovaciones y patentes se registran a favor de las empresas que las financian.



A pesar de las adversidades, las Universidades siguen en resistencia y en este número de Diversitas, traemos interesantes discusiones sobre lo que se está produciendo en las Universidades, en sus diferentes áreas, aún con escasos recursos en la mayoría de los países, siguen produciendo conocimiento, registrando la historia y la cultura mundial.

Profesora doctor Cirlene Jeane Santos e Santos, Universidad Federal de Alagoas (*Universidade Federal de Alagoas*), Brasil.